



AGENCIA UNO

JULIO ES EL MES MÁS FRÍO DEL AÑO Y DESDE EL SERVICIO DE SALUD TARAPACÁ ENTREGARON RECOMENDACIONES PARA EVITAR RESFRÍOS.

# Meteorología advirtió que temperatura bajará en toda la región en esta semana

Advirtieron que las temperaturas descenderán por el comienzo del Fenómeno de la Niña. En La Tirana las mínimas podrían llegar a cero grados Celsius.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

**E**l próximo jueves se registrará una temperatura mínima de 12 grados Celsius en Iquique y de 6° en La Tirana, por lo que los expertos señalan que esto responde al comienzo del Fenómeno de la Niña, el que se extenderá hasta la primera quincena de septiembre con el cambio estacionario.

Branko Tepes, meteorólogo supervisor del Centro Meteorológico Regional Norte de la Dirección General de Aeronáutica Civil, aclaró que las temperaturas tienden a ser más bajas de lo normal en esta fecha, lo que está dentro de la normalidad.

“En julio tenemos un promedio en la mínima de 14.3° y la máxima de 17.7

grados Celsius (en Iquique) y respecto a junio hubo un promedio de la mínima de 15.1° y la máxima 18.8°, entonces se ha notado una leve baja”.

“Está el factor de que julio es el mes más frío del año, entonces se están enfriando las temperaturas del mar. El Fenómeno de la Niña está recién empezando y se espera que se extienda todo el año, pero la anomalía va a permanecer en negativa de temperatura hasta septiembre, donde las temperaturas van a estar aumentando por un tema de estacionalidad”.

El profesional de Meteorología señaló que el promedio climatológico tanto de julio como agosto seguirán con mínimas como las antes mencionadas y las máximas promediarán no

más de 18 grados Celsius.

Indicó que recién en septiembre empiezan a aumentar levemente las temperaturas con mínimas de 14.4° y máximas de 18.4°, pero advirtió que estos cambios tienden a ser lentos.

Sobre el Fenómeno de la Niña, Tepes sostuvo que consiste principalmente en que se intensifica el anticiclón subtropical y, por ende, se enfrían las temperaturas superficiales del mar y hay una interacción importante entre las temperaturas que afectan al borde costero y al mar: “Con este descenso de las temperaturas del mar

influye en el descenso de las temperaturas del aire en términos promedio”.

## LA TIRANA

Sobre las temperaturas en la provincia del Tamarugal, en especial del poblado de La Tirana para estas fechas, añadió que, como es característico, estarán heladas las mañanas en el pueblo con temperaturas bajo los 10 grados Celsius, lo que cambiará tras el mediodía.

“En el sector de La Tirana puede llegar a registrarse temperaturas cercanas a los 0° de mínimas y 30° de máximas en las tardes, incluso aunque sea invierno. Esto producto de

**12°**

Celsius será la mínima en Iquique el jueves, según el pronóstico climatológico de julio.

**6°**

tendrá como mínima el pueblo de La Tirana en la madrugada, según pronóstico de Meteochile.

que es zona desértica y hay poca humedad y cielos despejados. Entonces, la radiación solar hace que suba rápido la temperatura de día, pero en horarios nocturnos desciende la temperatura, porque el aire está más seco y no hay presencia de nubosidad”, explicó.

## EVITAR ENFERMARSE

Cambios bruscos de temperatura que pueden llevar a un resfrío. Por lo mismo, la directora del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga, aseguró que la vacunación es la principal medida de prevención para evitar complicaciones res-

piratorias severas durante este mes.

“No (hay que) acudir al poblado en caso de que sus patologías estén descompensadas, por lo que el llamado a quienes padezcan enfermedades crónicas a controlarse previamente y acudir con sus medicamentos”.

Iturriaga también llamó a no utilizar por largos períodos de tiempo calefacción en base a combustible orgánico en el poblado para capear el frío, ya que el monóxido de carbono podría causar alteraciones en la salud de las personas.

“Por el factor estacional, julio es el mes más frío del año.”  
 Branko Tepes, meteorólogo